

**Drapeaux autochtones flottant en permanence
dans les institutions universitaires des provinces maritimes**

<i>Université</i>	<i>Province</i>	<i>Date de la permanence</i>	<i>Nation(s)</i>
Mount Allison U.	N.-B.	2018	mi'kmaq
St. Thomas U.	N.-B.	2018	mi'kmaq et wolastoqiyik
U. de Moncton	N.-B.	(pas de drapeau)	(pas de drapeau)
U. of New Brunswick	N.-B.	(pas de drapeau)	(pas de drapeau)
Acadia U.	N.-É.	2017	mi'kmaq
Cape Breton U.	N.-É.	+ de 5 ans passés	mi'kmaq
Dalhousie U.	N.-É.	2016	mi'kmaq
Mount Saint Vincent U.	N.-É.	2016	mi'kmaq
St. Francis Xavier U.	N.-É.	2017	mi'kmaq
Saint Mary's U.	N.-É.	2018	mi'kmaq
Université Sainte-Anne	N.-É.	(pas de drapeau)	(pas de drapeau)
U. of PEI	Î.-P.-É.	2018	mi'kmaq

- NOTES -

- ➔ La distinction entre le drapeau de la grande nation autochtone et le drapeau des communautés autochtones locales n'a pas été faite. La tendance est d'afficher le drapeau de la nation (« grand council flag »).
- ➔ Les universités confessionnelles (Crandall University, Atlantic School of Theology) ou à vocation professionnelle (Nova Scotia College of Art and Design, parfois appelée NSCAD University) n'ont pas été considérées.
- ➔ Il semblerait qu'à part le chef de file qu'est la Cape Breton University, les initiatives de faire flotter le drapeau d'une nation autochtone en permanence sont très récentes :
 - 2 universités en 2016
 - 2 universités en 2017
 - 4 universités en 2018

- ➔ Détails supplémentaires au sujet des autres universités que la nôtre qui ne font pas encore flotter de drapeau autochtone en permanence sur leur campus :
 - Aucun drapeau autochtone ne flotte en permanence à UNB et UNB-SJ, mais des négociations sont en cours à cet effet (voir le courriel de mon collègue à UNB-SJ dans la section des références). Notons que UNB accorde une visibilité que l'on pourrait qualifier d'importante aux communautés autochtones à divers niveaux de son institution, à commencer par l'existence du Mi'kmaq-Wolastoqey Centre (fondé en 1981).
- ➔ Le cas de St. Thomas University est intéressant pour quelques raisons :
 - Il s'agit de la seule institution universitaire dans les provinces maritimes à faire flotter le drapeau wolastoqiyik en permanence, en reconnaissance d'être située sur le territoire traditionnel de cette nation autochtone.
(Il faut dire que toutes les autres universités faisant flotter des drapeaux autochtones en permanence se situent plutôt en territoire associé à la nation mi'kmaq.)
 - Il s'agit de la seule institution universitaire dans les provinces maritimes à faire flotter les drapeaux de deux nations autochtones. Elle fait aussi flotter le drapeau mi'kmaq, en reconnaissance d'avoir déjà été située sur le territoire de cette nation (à Chatham, avant son déménagement à Fredericton).
 - Il s'agit de la dernière (à date) de toutes les universités de mon sondage à s'être dotée une politique institutionnelle sur les drapeaux autochtones, qui remonte au 15 octobre 2018 seulement.

- RÉFÉRENCES -

Acadia University

<https://www2.acadiau.ca/home/news-reader-page/grand-council-flag-of-the-mikmaw-nation-to-fly-permanently-above-university-hall.html>

Cape Breton University

Conversation téléphonique avec le Mi'kmaq Resource Centre

Dalhousie University

<https://www.academica.ca/indigenous/dal-permanently-raises-mi'kmaq-flag>

Mount Allison University

https://www.atlanticuniversities.ca/sites/default/files/documents/TRC%20Report_Final.pdf

Mount Saint Vincent University

<https://www.msvu.ca/en/home/aboutus/news/MikmaqHistoryMonth.aspx>

Saint Mary's University

<https://news.smu.ca/news/2018/8/2/mikmaq-grand-council-flag-permanently-installed-at-saint-marys>

St. Francis Xavier University

<https://atlantic.ctvnews.ca/st-fx-university-to-permanently-fly-mi-kmaq-flag-1.3417584>

St. Thomas University

<https://www.stu.ca/events/all-events/wlastkewiyik-maliseet-and-mikmaq-grand-council-flag-raising.php>

University of New Brunswick (et UNB-Saint John)

Courriel du professeur Louis Bélanger :

Rebonjour Pénélope,

Je viens de parler à Amanda Reid-Rogers, du Bureau des Relations avec les communautés autochtones (ma traduction) de UNB, et la réponse est non. Aucun des deux campus ne flotte de drapeau autochtone. Elle a ajouté que c'est l'intention de UNB d'entreprendre des négociations en ce sens dans un avenir rapproché. Louis

UPEI

<http://www.upei.ca/communications/news/2018/05/mikmaq-national-flag-raised-upei>

Université Sainte-Anne

Conversation téléphonique avec la professeure Chantal White